

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Gerald Vincent adalah seorang youtuber dan juga content creator di aplikasi TikTok yang kontennya berisi tentang edukasi di Indonesia maupun di luar negeri. Gerald Vincent juga salah satu orang yang memanfaatkan media digital untuk menyampaikan berita – berita edukasi dan juga pengetahuan yang sangat bermanfaat bagi semua orang, hal ini dikarenakan beliau tahu bagaimana khalayak banyak menghabiskan waktu dimana. Kemudian dapat kita lihat bagaimana sekarang orang – orang lebih cenderung menggunakan handpone untuk mencari sesuatu yang ingin mereka inginkan.

Dari sini dapat dilihat bagaimana Gerald Vincent membuka peluang untuk dirinya yang awal – awal sebagai penyampaian konten – konten edukasi saja sekarang bisa menjadikan pekerjaan yang tetap bagi dirinya. Terlihat dari pengikut dirinya yang sudah mencapai 7,4 Juta pengikut dan sudah 283,2 juta orang yang menyukai konten – konten edukasi yang dia buat. Hal ini dapat kita lihat bagaimana kegemaran masyarakat tentang konten – konten edukasi yang ia ciptakan. Dari konten yang ia buat temuat juga tentang sumber – sumber dari mana dia mendapatkan jawaban dari informasi tersebut, sehingga data yang disampaikan valid tentunya.

Pada saat ini internet yang menjadi bahan pokok untuk dapatnya mengakses suatu informasi di media sosial terkhususnya ada di aplikasi tiktok media sendiri menjadi menjadi wadah seseorang untuk dapat mengepresikan diri untuk bisa berbuat sesuatu yang dapat bermanfaat bagi semua orang. Media didefinisikan pula sebagai institusi pencari laba, tentu tak keliru. Bahkan Tempo, misalnya, mencari keuntungan dari sektor lain dengan mengadakan pelatihan jurnalistik, investigasi, dan penulisan laporan khas majalah tersebut yang terbuka untuk umum, dengan biaya pendaftaran tentunya. Artinya, definisi tersebut semakin tak

mungkin dibantah ketika media semakin kepada masyarakat selaku audience media menjadi sangat relevan (Bahri & Masriadi, 2018).

Saat ini dapat dilihat bagaimana Gerald Vincent sendiri sudah mengikuti perkembangan zaman yang dimana konten – konten yang ia buat di media sosial sangat menarik untuk dapat bisa diterima oleh Masyarakat luas hal ini karena perkembangan zaman membuat masyarakat harus siap dengan apa yang terjadi di kemudian hari, seperti saat ini teknologi yang sudah semakin canggih membuat kita tidak perlu repot untuk melakukan sesuatu. Hal ini disebabkan bagaimana peran negara untuk bisa bersaing di kanca internasional dengan cara mengembangkan ataupun juga mengikuti teknologi – teknologi yang ada saat ini. Teknologi yang semakin canggih membuat lapangan pekerjaan yang baru sehingga masyarakat dapat melakukan pekerjaan dengan cara instan. Ketika berbicara tentang perkembangan zaman tentu kita dapat lihat di kehidupan kita bagaimana media yang kita gunakan sudah memasuki new media karena mengikuti peran teknologi yang ada pada saat ini.

Menurut (Indrawan et al., 2020) Internet adalah bentuk fisik berbentuk jejaring laba-laba yang menyelimuti bola dunia. Jejaring tersebut berdiri dari titik-titik yang berkaitan antara satu titik dengan titik lainnya. Analogi lainnya dari internet adalah sebuah kota digital yang besar dan luas. Di dalam kota tersebut, setiap penduduknya memiliki alamat, di mana alamat tersebut digunakan sebagai sarana pertukaran informasi. Internet juga bisa didefinisikan bagaimana internet adalah suatu dari terjadinya perkembangan teknologi yang sudah semakin canggih yang dimana internet sendiri sekarang bisa dirasakan oleh banyak kalangan dan juga memiliki dampak positif dan juga dampak negatif seperti dampak positif; memudahkan dalam melakukan aktivitas segala hal, bisa komunikasi dengan orang banyak dan juga bisa membuka lapangan pekerjaan dengan menggunakan internet. Sementara dampak negatif dari internet seperti segala informasi hoax yang sangat banyak, rentan terjadinya khusus bullying

dan juga pornografi dan orang – orang jadi malas untuk keluar rumah untuk berinteraksi dengan masyarakat setempat.

Internet sendiri sekarang tergantung bagaimana kita menggunakannya secara bijak seperti yang peneliti saat ini di akun media sosial TikTok Gerald Vincent yang dimana dia menggunakan perkembangan teknologi internet dengan cara memberikan hal – hal yang positif dan juga edukasi yang sangat luas bagi masyarakat. Hal ini juga membuat Gerald Vincent menjadi salah satu tiktokers edukasi yang dapat diterima oleh banyak orang dengan content – content menarik yang dia buat.

Kemudian selanjutnya bagaimana penulis mengambil tiga sub topik yang akan dibahas nantinya, ada tiga edukasi kesehatan yang dibatasi di bulan november yang dimuat didalamnya seperti; bagaimana cara menghilangkan stress, bahayanya virus nipah di india daripada virus covid-19 dan juga obat kanker sudah ditemui. Penulis mengambil 3 sub topik diatas dikarenakan bulan September adalah bulan dengan curah hujan yang sangat tinggi hal ini dapat menimbulkan penyakit – penyakit dari perubahan iklim cuaca,

Perubahan iklim cuaca yang dimana bulan november adalah bulan dengan curah hujan yang tinggi, Dilansir dari website resmi, Badan Meteorologi, Klimatologi, dan Geofisika (BMKG) (Dwi Herlambang Ade Putra, 2023) menyebutkan, Badan Meteorologi, Klimatologi, dan Geofisika (BMKG) memprediksi awal musim hujan secara umum akan terjadi pada bulan November 2023. Namun, akibat tingginya keragaman iklim di Indonesia, maka awal musim hujan tidak terjadi secara serentak di seluruh wilayah. Sementara periode puncak musim hujan sendiri diprediksi umumnya terjadi di Januari dan Februari 2024. November 2023, terdapat sekitar 255 ZOM (36,5%) yang akan memasuki musim hujan. Daerah yang akan mulai musim hujan November 2023 yaitu meliputi Sumatera Selatan, Lampung, sebagian besar Banten, Jakarta, Jawa Barat, sebagian besar Jawa Tengah, sebagian Jawa Timur, Bali, sebagian kecil

NTB, sebagian kecil NTT, Sulawesi Utara, Gorontalo, sebagian Sulawesi Tengah, sebagian besar Sulawesi Selatan, Maluku Utara bagian utara, dan Papua Selatan bagian selatan.

Dari sini dapat dilihat bagaimana bulan September adalah bulan – bulan dengan curah hujan yang tinggi sehingga membuat penyakit rentang gampang masuk ke tubuh kita, oleh karena itu akun TikTok Gerald Vincent pada bulan yang sama di bulan november membahas tentang edukasi tentang kesehatan. Ini menjadi point penting bagaimana kita harus mengetahui apa aja edukasi kesehatan yang ada di Indonesia ataupun luar negeri. Teori yang digunakan analisis isi holsti dan juga menggunakan komunikasi prsuasif.

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan penjelasan diatas, maka rumusan masalah dalam penelitian ini adalah bagaimana cara Gerald Vincent menyampaikan pesan edukasi kesehatan kepada penontonnya melalui akun TikTok @Gerald Vincent?

1.3 Fokus Penelitian

Adapun fokus penelitian ini adalah bagaimana Gerald Vincent sebagai konten creator yang berfokus pada edukasi dengan beragam tema maka, peneliti berfokus pada konten yang berorientasikan pada konten – konten edukasi kesehatan. Selanjutnya peneliti juga membatasi dengan konten yang terpublis di bulan September - November saja, dikarenakan bulan September sering terjadinya musim hujan. Banyak orang – orang yang mengalami gangguan kesehatan pada setiap – setiap kali musim penghujan. Berdasarkan pengamatan sementara di akun TikTok Gerald Vincent yang berisikan pesan – pesan kesehatan.

1.4 Tujuan Penelitian

Berdasarkan latar belakang dan rumusan masalah yang telah dijabarkan di atas, maka tujuan penelitian ini adalah untuk menganalisis pesan edukasi kesehatan pada akun TikTok @Gerald Vincent.

1.5 Manfaat Penelitian

1.5.1 Manfaat Teoris

Penelitian ini diharapkan menjadi acuan untuk menambah ilmu pengetahuan dengan menggunakan media digital dan juga menjadi wawasan yang luas bagi kalangan pembaca. Berikut beberapa manfaat secara teoritis;

1. Memberikan suatu informasi pesan edukasi khususnya tentang kesehatan yang menjadi acuan untuk perbandingan – perbandingan penelitian selanjutnya.
2. Memberikan pandangan cara menyebarkan informasi edukasi yang menggunakan metode analisis isi.
3. Bagi program studi ilmu komunikasi, peneliti diharapkan mampu memberikan kontribusi pada pengembangan penelitian, khususnya yang berkaitan dengan analisis isi Holsti

1.5.2 Manfaat Praktis

Adapun manfaat dari penelitian ini dapat diharapkan agar berguna bagi semua kalangan yang dimana terdapat landasan untuk menyebarkan suatu informasi. Hal ini juga menjadi acuan untuk penelitian selanjutnya dan juga mendapatkan ilmu yang baru. Adapun secara praktis penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat sebagai berikut;

1. Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan bahan referensi kedepannya jika para peneliti butuh bahan referensi.

2. Menjadi ilmu baru sehingga dapat menambah wawasan dan pengalaman baru secara langsung mengenai analisis isi holsti dalam pembuatan konten edukasi di media sosial TikTok.
3. Hasil dari penelitian ini diharapkan nantinya menjadi sumber utama bagi penelitian tentang bagaimana pengguna TikTok dapat menganalisis konten edukasi yang ada didalamnya.